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VIVERE MOLARE
Un bilancio di questi anni : giugno 2009 - maggio 2014

Nei 5 anni trascorsi, come gruppo di opposizione in Consiglio Comunale abbiamo posto 38 interrogazioni 
e presentato e chiesto il voto su 28 tra mozioni ed ordini del giorno. 
Abbiamo per 2 volte depositato Osservazioni agli Uffici competenti della Provincia (contro la centralina 
idroelettrica di Olbicella e contro un intervento nell’area del lago di Ortiglieto) ed un esposto alla Procura 
della Repubblica di Alessandria e di Genova (contro l’intervento sulla vecchia diga di Bric Zerbino).
 
Questi numeri sono un modo per misurare il lavoro fatto. Cosa abbiamo ottenuto?

38 interrogazioni significano che in tutte quelle occasioni al Sindaco si sono poste ufficialmente e pub-
blicamente delle domande su questioni importanti in merito alle quali avere spiegazioni. Con le mozioni 
abbiamo invece presentato proposte da fare votare a tutto il Consiglio.
E’ stato il nostro modo di lavorare in positivo, proponendo le nostre idee od obbligando la maggioranza ad 
esporsi con un voto palese su questioni che noi ritenevamo fondamentali. 
In questo senso i risultati ottenuti più importanti riguardano profonde modifiche al regolamento comunale, le 
registrazioni audio dei consigli, un tentativo di riordino in materia di piano del verde, regolamento cimiteria-
le e gestione di servizi che potremo però rendere davvero attivi e funzionali solo ottenendo la maggioranza 
in Consiglio.

E’ stato importante ed utile intervenire contro gli sprechi di denaro pubblico legati ai lavori della cosiddetta 
messa in sicurezza della diga dello Zerbino e contrastare ben 2 interventi di privati per centraline idroelet-
triche sull’Orba destinati a creare danni al fiume senza alcun vantaggio per la collettività locale. E’ stato 
triste constatare che senza la nostra azione da minoranza, queste posizioni il Comune non le avrebbe prese. 
L’elenco di seguito riportato consente comunque di vedere di quanti problemi diversi e di diverso peso ci 
siamo occupati. Il dettaglio delle delibere e delle discussioni è ovviamente agli atti del Comune e le regi-
strazioni delle sedute sono disponibili sulla rete internet. 
Si vede quante volte siamo dovuti tornare su questioni dolenti quali l’ex-asilo, le problematiche della viabili-
tà, i lavori pubblici in genere, la struttura ex Comunità Montana “Oktagon”, senza di noi non se ne sarebbe 
parlato e chi è stato tutti gli ultimi anni in Comune in maggioranza ha ampiamente dimostrato di non volere 
o sapere risolvere questi problemi. 

Rivendichiamo inoltre la nostra identità di lista civica e di gruppo che lavora e si muove indipendentemente 
dal ruolo consiliare. Gli interventi contro le centraline li avremmo fatti comunque e sappiamo di avere avuto 
un ruolo decisivo negli stop che hanno subito questi progetti. L’esposto alla magistratura in relazione ai lavori 
sulla diga abbiamo dovuto farlo quando tutte le iniziative consiliari si scontravano con l’indifferenza della 
maggioranza.
Crediamo che quell’esposto abbia giocato un ruolo non trascurabile nello stop ai lavori ed agli sprechi di 
denaro pubblico.   
L’elenco che segue è il diario dei circa 70 argomenti che VIVERE MOLARE ha portato in discussione in Con-
siglio Comunale. In molti casi abbiamo ottenuto l’approvazione di tutti, ma a questo atto il Sindaco e la sua 
maggioranza non hanno poi fatto seguire l’azione. Per poter garantire questo occorre ora vincere le elezioni.



2 VIVEREMOLARE                                 Un Bilancio di Questi Anni giugno2009-maggio2014
Committente Responsabile: Andrea Barisone  

MOZIONI: 
 • PER L’ADESIONE DEL COMUNE DI MOLARE AL CONTRATTO DI FIUME
 Consiglio Comunale n°35 del 28 sett 2009. Approvata dal Consiglio Comunale

INTERROGAZIONI:
 • SUI LAVORI DI MESSA IN SICUREZZA DIGA ZERBINO
 Consiglio Comunale n°37 del 28 sett 2009 
 • SULLA QUESTIONE SEMAFORO
 Consiglio Comunale n°39 del 28 sett 2009
 • RAPPORTI CON POLICOOP 
 Consiglio Comunale n°40 del 28 sett 2009
 • IN MERITO A DICHIARAZIONI del Sindaco [Ancora del 06 sett 09] sulla questione Torrente Orba
 Consiglio Comunale n°36 del 28 sett 2009

 • A RISPOSTA SCRITTA al Sindaco sulla questione Ex-asilo

MOZIONI: 
 • PER LA MODIFICA DEL REGOLAMENTO COMUNALE AL FINE DI FAVORIRE UNA MAGGIO  
 RE PARTECIPAZIONE PUBBLICA ALLE SEDUTE DEL CONSIGLIO E UN PIU’ EFFICACE DIBATTITO  
 TRA I GRUPPI CONSILIARI.
 Consiglio Comunale n°33 24 novembre 2010 
 • PER MODIFICA STATUTO COMUNALE: DICHIARAZIONE DI ACQUA BENE PUBBLICO
 Consiglio Comunale n°8 del 21 aprile 2010   Approvata dal Consiglio Comunale
 • PER LA LIBERA RIPRESA VIDEO E DIFFUSIONE DEI CONSIGLI COMUNALI
 Consiglio Comunale n°9 del 21 aprile 2010 Approvata dal Consiglio Comunale

INTERROGAZIONI:
 • SUL RECUPERO DEL “MONTALENTI”
 Consiglio Comunale n°5 del 21 aprile 2010
 • SUI RAPPORTI CON AMAG E PROSPETTIVE SERVIZIO IDRICO
 Consiglio Comunale n°6 del 21 aprile 2010 
 • SULLO STATO DEL PONTE SULL’AMIONE
 Consiglio Comunale n°7 del 21 aprile 2010 
 • SULL’ASSEGNAZIONE INCARICO PER IL  FOTOVOLTAICO
 Consiglio Comunale n°19 30 luglio 2010  
 • SUL FABBRICATO EX ASILO
 Consiglio Comunale n°20 30 luglio 2010  
 • SU PIÙ TEMI GIÀ AFFRONTATI IN CONSIGLIO COMUNALE CON PRECEDENTI
 INTERROGAZIONI MA NON RISOLTI
 Consiglio Comunale n°21 30 luglio 2010  
 • SU STATO TORRENTE
 Consiglio Comunale n°22 30 luglio 2010  
 • SUL TEMA DELLA REGISTRAZIONE DEI CONSIGLI COMUNALI.
 Consiglio Comunale n°35 24 novembre 2010 

2009

2010
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 • SUL PROCESSO DI AVVIO DELLA VARIANTE STRUTTURALE DEL PRGICM
 Consiglio Comunale n°36 24 novembre 2010 
 • SULLE AZIONI INTRAPRESE IN MERITO ALL’EDIFICIO DI VIA G.B. RAGGI N. 5.
 Consiglio Comunale n°37 24 novembre 2010 
 • IN MERITO A DICHIARAZIONI del Sindaco [Ancora del 06 sett 09] sulla questione Torrente Orba
 Consiglio Comunale n°36 del 28 sett 2009

 • A RISPOSTA SCRITTA al Sindaco sulla questione Ex-asilo
 
 • SU QUESTIONI ATTINENTI LAVORI PUBBLICI IN CORSO O IN FASE DI GESTAZIONE.
 Consiglio Comunale n°38 24 novembre 2010 
 • SULLE AZIONI POSSIBILI DA PARTE IN MERITO AI DISAGI CONSEGUENTI LO SCADENTE STATO  
 DI EFFICIENZA E QUALITA’ DEI COLLEGAMENTI FERROVIARI DA E PER IL PAESE. 
 Consiglio Comunale n°39 24 novembre 2010 

CONVEGNO TERRITORIO E PAESAGGIO
 Hanno partecipato: Maria Teresa Roli - Consigliera Nazionale di Italia Nostra
                          Alessandro Mortarino – Stop al Consumo di Territorio
                          Silvio Frisone – Assessore Comune di Cassinelle

MOZIONI: 
 • PER LA MODIFICA DI REGOLAMENTO E STATUTO COMUNALE ALLO SCOPO DI ISTITUIRE   
 CONFERENZA DEI CAPI-GRUPPO E COMMISSIONI CONSILIARI PERMANENTI, NONCHE’ DI  
 MEGLIO DEFINIRE L’ART. 21 PER IL DIRITTO DI PRESENTAZIONE DI INTERROGAZIONI,
 INTERPELLANZE E MOZIONI.
 CC numero 06 07 04marzo11 rinviata
 • PER L’INSTALLAZIONE DI ALBO PRETORIO ESTERNO.
 CC numero 08 04marzo11  Approvata dal Consiglio Comunale
 • IN MERITO ALLA COLLOCAZIONE DI BACHECHE PER LA PUBBLICAZIONE DI MATERIALE IN 
 FORMATIVO RELATIVO ALL’ATTIVITA’ DEL GRUPPO CONSILIARE DI MINORANZA.
 CC numero 09 04marzo11  Approvata dal Consiglio Comunale 
 • IN MERITO ALLE AZIONI IN CORSO DA PARTE DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE SUL   
 SERVIZIO DI ILLUMINAZIONE DEI CIMITERI COMUNALI.
 CC numero 10 04marzo11 Approvata dal Consiglio Comunale
 • PER LA MODIFICA DEL REGOLAMENTO COMUNALE AL FINE DI CONSENTIRE
 LA REGISTRAZIONE AUDIO DELLE SEDUTE.
 CC numero 11 04marzo11   Approvata dal Consiglio Comunale 
 • SULLA DIGA E SULLA MESSA IN SICUREZZA
 CC numero 36 29nov11  NON Approvata dal Gruppo di Maggioranza
 • SULLA QUESTIONE DELLA ILLUMINAZIONE VOTIVA
 CC numero 37 29nov11  Approvata dal Consiglio Comunale
 • SULLA QUESTIONE DEI LAVORI PUBBLICI DELL’ASILO
 CC numero 38 29nov11  Approvata dal Consiglio Comunale

INTERROGAZIONI:
 • a risposta SCRITTA al Sindaco sulla questione PRO LOCO MOLARE
 • a risposta SCRITTA al Sindaco sulla questione IDRANTI E SICUREZZA

2011
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 • a risposta SCRITTA al Sindaco sulla questione contrasti tra il Segretario e Giacomo Priarone
 • SULL’IMPIANTO FOTOVOLTAICO DELLE SCUOLE DI MOLARE. 
 CC numero 39 29nov11 
 • INTERPELLANZA IN MERITO ALLA GESTIONE DEL VERDE PUBBLICO E DELLA PUBBLICA  
 ILLUMINAZIONE.
 CC numero 12 04marzo11  
 •INTERPELLANZA PROBLEMATICHE FOTOVOLTAICO.
 CC numero 13 04marzo11 

Ordine Del Giorno sul problema delle Ferrovie presentato da VIVERE MOLARE
CC numero 32 29sett11  Approvata dal Consiglio Comunale
PROIEZIONE PUBBLICA DEL DOCUMENTARIO IDROEDEN
Documentario andato in onda su Geo & Geo a Rai3 riguardante l’area naturale intorno alla 
diga dello Zerbino interessata dai devastanti lavori di “messa in sicurezza” poi fermati dal nostro 
esposto alla procura. Hanno partecipato alla serata gli autori del documentario: Renato Cottalas-
so e Massimo Campora.

MOZIONI: 
 • A FAVORE DELLA RICHIESTA DI “DICHIARAZIONE DI NOTEVOLE INTERESSE PUBBLICO” PER LE  
 AREE PROSSIME E CHE COMPRENDONO LA DIGA DELLO ZERBINO.
 Consiglio Comunale maggio 2012 
 • Per l’adesione al Progetto “SALVIAMO IL PAESAGGIO”
 Consiglio Comunale ottobre 2012 Approvata dal Consiglio Comunale
 • PER LA PREDISPOSIZIONE DI UN PIANO DI GESTIONE DEL VERDE
 Consiglio Comunale ottobre 2012  Approvata dal Consiglio Comunale
 • PER RISOLVERE IL PROBLEMA DELL’IMMONDIZIA IN VIA SANTUARIO ROCCHE
 Consiglio Comunale ottobre 2012  Approvata dal Consiglio Comunale
 • PER IL  MIGLIORAMENTO DELL’AREA DI  POSTEGGIO PUBBLICO IN BATTAGLIOSI
 Consiglio Comunale ottobre 2012  Approvata dal Consiglio Comunale
 • RISCHIO ULTERIORI SPRECHI DENARO PUBBLICO PER LAVORI ALLA DIGA BRIK ZERBINO
 Consiglio Comunale dicembre 2012 
 • VERIFICA STABILITA MURO DI SOSTEGNO CORTILE EX ASILO
 Consiglio Comunale dicembre 2012 

INTERROGAZIONI:
 • SULLA COMPA+TIBILITA’ TRA LE ESIGENZE DEL BILANCIO COMUNALE ED IL PIANO DI  
 INTERVENTI RELATIVI ALL’EDIFICIO DELL’EX ASILO PROPOSTO DALLO STUDIO SETTANTA7
 Consiglio Comunale maggio 2012 
 • SUI RAPPORTI CON LA COMUNITA’ MONTANA E SULLA SITUAZIONE OKTA GON
 Consiglio Comunale maggio 2012 
 • IN MERITO ALLA EFFICACIA ECONOMICA DELL’IMPIANTO FOTOVOLTAICO 
 Consiglio Comunale maggio 2012 
 • IN MERITO ALLA RICHIESTA DI MANLEVA DALLA RESPONSABILITA’ DEI LAVORI PUBBLICI  
 AVANZATA DAL SEGRETARIO COMUNALE
 Consiglio Comunale maggio 2012 
 • SULLE MODALITA’ DI INSERIMENTO DELLE REGISTRAZIONI DELLE SEDUTE CONSILIARI  
 SUL SITO INTERNET DELL’ENTE
 Consiglio Comunale maggio 2012 

2012
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 • SULL’ABBANDONO DI RIFIUTI IN VIA SANTUARIO ROCCHE
 Consiglio Comunale maggio 2012 
 •SULLO  STATO DI AVANZAMENTO DELLA VARIANTE STRUTTURALE
 Consiglio Comunale maggio 2012 
 • SU questioni relative alla VIABILITA’ stradale
 Consiglio Comunale maggio 2012 
 • SULLA VOTAZIONE RELATIVA ALLA RICHIESTA DI REVOCA DEL CDA AMAG
 Consiglio Comunale ottobre 2012 
 • SULLE OPERE DI URBANIZZAZIONE AREA ARTIGIANALE IN LOCALITA’ SAN GIUSEPPE
 Consiglio Comunale ottobre 2012 
 • SULLA SITUAZIONE ATC-MONTALENTI
 Consiglio Comunale ottobre 2012 
 • RELATIVA A PROBLEMATICHE IMPIANTI FOTOVOLTAICI SU EDIFICI PUBBLICI
 Consiglio Comunale ottobre 2012 
 • RELATIVA ALLA SITUAZIONE IMMOBILE “OKTAGON”
 Consiglio Comunale ottobre 2012 
 • SULLO STATO DEL CONTENZIOSO CON LA DITTA LICE
 Consiglio Comunale ottobre 2012 
 • SUI COSTI DI GESTIONE DELL’EDIFICIO EX-ASILO
 Consiglio Comunale ottobre 2012

OSSERVAZIONI DEPOSITATE IN REGIONE
Trasmesse alla Direzione Ambiente dell’Ufficio Regionale di Deposito Progetti di Torino sullo Stu -
dio di fattibilità per la definizione dell’assetto di progetto-interventi di gestione 
sedimenti, recupero morfologico e sistemazione idraulica – del fiume Bormida e del torrente 
Orba (E-SPEC-858)
[a seguito di questa azione e di altre fatte in contemporanea da altre associazioni, l’intervento, 
che prevedeva scavi nel bacino del lago di Ortiglieto ed accumulo del materiale prelevato con 
deposito sulla direttrice del Rio delle Brigne, è stato bloccato] 

ESPOSTO ALLA PROCURA
AI Procuratori della Repubblica presso i Tribunali di Alessandria E Genova… SU QUANTO RELA-
TIVAMENTE ALL’INTERVENTO DETTO “messa in sicurezza della diga dello Zerbino”...

MOZIONI: 
 •  PER PROCEDERE AD ADEGUAMENTO REGOLAMENTO DI POLIZIA MORTUARIA
 • IN MERITO AD INDIRIZZI DA ASSUMERE PER LA COSTITUZIONE DI UNIONI E CONVENZIONI
 • IN MERITO AI TEMPI ED AI MODI DI PUBBLICAZIONE DI ARGOMENTI DISCUSSI IN GIUNTA  
 ED IN CONSIGLIO COMUNALE 
 •  IN MERITO AD INDIRIZZI DA ASSUMERE A RIGUARDO DEL PROGETTO DI REALIZZAZIONE DI  
 CENTRALINA IDROELETTRICA DENOMINATA MULINO DI MOLARE
 • CIRCA I METODI DI PARTECIPAZIONE ALLE CONFERENZE DEI SERVIZI
 • VERIFICA DI STABILITA’ MURO DI SOSTEGNO CORTILE EX ASILO
 • PER IL RIPRISTINO DELLE GRONDAIE PRESSO LA STRUTTURA “OKTAGON”.

2013
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MOZIONI: 
 • IN MERITO AD INDIRIZZI DA ASSUMERE A RIGUARDO DEL PROGETTO DI REALIZZAZIONE DI  
 CENTRALINA IDROELETTRICA IN LOCALITA OLBICELLA

OSSERVAZIONI DEPOSITATE IN PROVINCIA
Trasmesse all’Organo Tecnico della Provincia di Alessandria, Direzione Ambiente e Pianificazione come : 
Osservazioni sul “Progetto di derivazione d’acqua ad uso idroelettrico dal Torrente Orba nel Comune di 
Molare” presentato dalla ditta Idrogea Valpe S.r.l. alla Provincia di Alessandria.

2014

CAMPAGNA DI SENSIBILIZZAZIONE:
contro la adesione del COMUNE DI MOLARE all’Unione di Comuni con TAGLIOLO E MORNESE

Il Canditdato Sindaco

Andrea Barisone
Molare, Maggio 2014

Candidato Sindaco
Barisone Andrea

Albertelli Paolo

Alpa Lodovico Paolo Barigione Orietta

Bruzzone Andrea Caimi PaoloDanielli Paolo

Ghelfi Barbara

Priano Patrizia

Rossi Fausto Vignolo Mirko
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